

# Le Cyclo Déchaîné



*Petite chronique du club de cyclotourisme de DOURDAN*

## Le mot du Président

Que dire de cette année sinon qu'elle a été globalement positive... !

Si elle a vu le départ regretté de notre trésorier Bruno vers ses campagnes (voir son sympathique article d'adieu au club), et celui annoncé de Xavier, elle a été l'occasion de nouvelles adhésions en cours d'année : Laurent, Jean-Baptiste, Martine, Henri...

La sortie club à Bracieux, dans les environs de Chambord, a ravi les participants...

Nous avons eu l'occasion de rencontrer les cyclos des villes jumelles de Dourdan :

En mai, nous avons partagé la dernière étape de 16 membres du club Dunmow Velo en provenance de Niort, via Saumur, Vendôme et Chartres, et avons pu échanger lors d'un pot au local, suivi du déjeuner offert par le jumelage.

En juillet, ce sont 7 membres de l'association du jumelage de Bad Wiessee qui ont entrepris de rallier à vélo Dourdan depuis Strasbourg, pour célébrer les 60 ans du jumelage. Nous les avons accompagnés dans la dernière étape, et reçus au local à l'arrivée...leur réception officielle en mairie, puis le déjeuner offert par le jumelage ont été encore l'occasion d'échanger avec ces courageux visiteurs !

La rando des Châtaignes s'est bien passée, un peu en dessous des espérances malgré une météo clémente, mais l'important est que tous les participants aient été enchantés de cette édition...un encouragement pour surmonter les difficultés de son organisation et la renouveler en 2024 ?

La fête des associations a été l'occasion d'un nombre important de contacts...tous n'étaient pas présents à la sortie découverte qui a suivi, mais ils devraient conduire à quelques nouvelles adhésions, permettant ainsi à l'effectif de se maintenir...

On peut donc dire que ça roule toujours pour DCT... !

## Sommaire

Dans ce numéro vous trouverez, en plus de nos rubriques sur la vie du club, des articles sur les visites de nos amis de villes jumelles.

<b>Le mot du Président</b>	<b>p1</b>
<b>Le mot de Bruno Lavastrou</b>	<b>p2</b>
<b>« La fraternité cycliste : ça roule ! »</b>	<b>p3</b>
<b>Le renouveau du cyclotourisme à Great Dunmow</b>	<b>p3</b>
<b>Sortie Club dans les Châteaux de la Loire</b>	<b>p4</b>
<b>Patrick Pauilhac dit : Le « Sacocharde »</b>	<b>p4</b>
<b>Groupe Facebook</b>	<b>p4</b>

## **Le Cyclo Déchaîné**

**Comité de rédaction :**  
**Jean-Paul, Gilles, Alain**

**Publication : Raphaëlle, Alain**

**Numéro : 36**  
**Edition de décembre 2023**

**Gilles**

## Disparition d'un grand cyclo



C'est avec beaucoup de tristesse que nous venons d'apprendre le décès d'un des anciens membres du club, Daniel Lennard. Il aurait eu 90 ans à la fin de l'année. Il avait participé à notre sortie club en ... en 2019 à 86 ans puis avait dû quitter le club à cause d'ennuis de santé. On se souvient de son sourire malicieux quand il semait tout le monde en côte en mettant le turbo. Tel était Daniel, gai, courtois, attentif, serviable et pleinement investi dans la vie du club. Il avait participé à la fondation du club en 1978, a été longtemps secrétaire et était actif dans toutes les manifestations. Il avait vaillamment pédalé lors de notre visite à Great Dunmow en 2008. Il n'y pas si longtemps il faisait des sorties de 70 km avec son vieux copain Jean-Marc Cosse, un autre pilier du club.

A son épouse Denise, à ses enfants et petits enfants nous adressons nos condoléances attristées.

**Alain**

## Le mot de Bruno Lavastrou

Il aura fallu que je sois à la retraite pour prendre le temps d'écrire pour le Cyclo Déchaîné, c'est du Lot (46) mon nouveau lieu de résidence que j'envoie ces quelques mots.

J'ai rejoint le club il y a 7 ou bien 8 ans ? Gilles pourra sans doute retrouver la date exacte .... Je me souviens très bien comment je suis rentré en contact avec Germain.

Ma première sortie a été avec le club de vtt (le sportif) après un premier contact téléphonique, ma forme et mon équipement n'étaient clairement pas au niveau, je m'en rendis compte dès le rendez-vous à 9h00 sur le parking du centre culturel en voyant les vtt performants des personnes présentes. Dès la première montée, je me suis retrouvé derrière et j'entendis, malgré mon retard, un commentaire : « c'est bon je vais plus être le dernier... ». Péniblement je suis allé jusqu'à Sainte-Mesme, le leader du groupe me propose alors, si je le souhaite..., de prendre la route jusqu'à Dourdan et me conseille de prendre contact avec un autre club : le DCT qui devrait mieux me convenir ....

Après avoir ravalé ma fierté bien mise à mal par cette sortie je contactais Le DCT. Rendez-vous fut pris pour le dimanche suivant et c'est ainsi que je débutais au sein du club avec une première sortie accompagné de Germain Brouard (première côte vers Marchais...).

Bien d'autres suivront .... Mais laissez-moi évoquer quelques anecdotes :

Ma première crevaison eut lieu du côté des Flèches des Cathédrales, le long de l'autoroute, j'avais une

chambre à air de rechange mais fus un peu confus lorsque Germain me demanda si j'avais une pompe .... Eh bien non, je l'avais oubliée. Je tiens donc à remercier tous ceux qui m'ont dépanné lors de problèmes techniques avec la fameuse phrase : « Laisse Bruno on s'en occupe ». Je veux aussi rendre hommage aux guides de nos randos : Germain, Gilles, Maxime, Jean-Paul R. Mon sens de l'orientation étant assez limité, pour ne pas dire nul, je me suis contenté de suivre le groupe ; d'ailleurs, après toutes ces années au club, je ne connais qu'un seul circuit : le point de vue de Rochefort en Yvelines. La réparation d'une crevaison sur mon récent vtt électrique heureusement avec l'aide de Gilles fut un grand moment, près de 2 heures sur ma terrasse pour retirer et remonter un pneu ... je déconseille les structures rigides sur les pneus vtt....

Grande solidarité aussi, après mes ennuis de santé. La reprise du vtt n'était pas évidente, je demandai donc à Alain B. de m'accompagner sur des petits parcours de 15 km afin de retrouver mes sensations, grâce à cela je peux maintenant parcourir les sentiers rugueux du Lot, merci encore Alain B.

J'ai encore une pensée pour toutes les sorties annuelles si bien organisées : Meung sur Loire, Romorantin, Tonnerre et les autres avec notamment une dégustation dans une cave 40 mètres sous terre.

Merci aussi à Philippe B. et Jean Paul R, notamment pour avoir de nombreux jeudis après-midi contribué à créer cette nouvelle sortie hebdomadaire.

Mon seul regret sera d'avoir été un bien piètre trésorier, bon on ne va pas refaire l'histoire ! Mais je m'autorise des circonstances atténuantes.... Maxime et Gilles m'ont bien sauvé la mise sur ce point.

Le DCT restera toujours un excellent souvenir dans ma carrière associative et sportive et si j'en ai l'occasion je passerai un dimanche matin faire un tour avec vous.

Mes amitiés à tous : Germain, Gilles, Alain, Maxime, Jean-Paul (les deux...), Philippe, Nicolas, John, Guillaume, André, Sylvie, Xavier et tous les autres, anciens et nouveaux. Je vous embrasse.

**Bruno Lavastrou**

## « La fraternité cycliste : ça roule ! »

Deux visites mémorables en 2023 : Celles de nos os amis cyclos de deux villes jumelles : Great Dunmow et Bad Wiessee, qui nous ont rendu visite cette année, et c'est avec joie que nous les avons d'abord escorté d'un point de rendez-vous fixé à l'avance, jusqu'au local du club et ensuite fêté leur arrivée finale à Dourdan



Comme il se doit, Messieurs (et Mesdames) les Anglais ont tiré (roulé), les premiers et sont donc arrivés fringants, avec de super vélos de course ultra légers, le 21 mai.

A cette occasion, ils ont déployé le drapeau de l'Union Jack devant le château, dans l'allégresse générale.



Plus tard, ce fut le tour de nos amis cyclos Allemands, qui, équipés de vélos avec assistance, ont parcouru 700 km de Strasbourg à Dourdan.

Le 3 Juillet, après leur traversée de Paris (!), nous les retrouvons à Limours.

Le 4 juillet c'était la réception et les discours en Mairie, la joie retrouvée (malgré les dégâts dans la salle des mariages) et un repas en commun le soir dans la fraternité, qui donne des idées de recommencer.

Patrick

### Le renouveau du cyclotourisme à Great Dunmow

En 2008 nous avons pédalé vers notre ville jumelle à l'aller comme au retour (400 km en trois jours ferry non compris) et avons regretté l'absence d'un club homologué à Dunmow. J'ai eu la bonne surprise d'être contacté par notre ami et pilier du jumelage David Beedle pour organiser la réception d'un groupe de cyclos qui souhaitent venir à Dourdan.

Ayant loué un minibus et disposant d'un temps limité, ils ont choisi de partir de faire le trajet Niort Dourdan en 4 jours via Saumur, Vendôme et Chartres. Ils sont rentrés avec leur minibus dimanche. Leur organisation était d'une minutie toute britannique.

Nous les avons rejoints à Orsonville et les avons accompagnés jusqu'à Dourdan au château d'abord, puis aux douches du stade et enfin à notre local où le minibus et sa remorque se sont garés. Les bières ont été bien appréciées ainsi que le lunch que le Jumelage avait organisé.



Sympathique cadeau du club de Great Dunmow

Alain

### Jumelage Dourdan Bad Wiese 60 ans déjà!

Pour le 60<sup>ème</sup> anniversaire du jumelage entre Dourdan et Bad Wiese, des cyclos de Bad Wiese ont entrepris de rallier Dourdan à vélo : Elisabeth, Karin, Gudrun, Georg, Kurt, Franz, Roland et Bernd...

Partis en train de Stuttgart jusqu'à Strasbourg, ils ont suivi les rivières et canaux ...A Nancy, Bernd a fait une chute, se fracturant le coude, et a été contraint de se faire rapatrier pour se faire opérer...les autres ont poursuivi le périple et sont arrivés à Paris le 1er juillet sans autre incident. Le dimanche 2 juillet, ils ont profité de Paris à vélo.

Le lundi 3 juillet, quelques représentants du club et de l'association de jumelage sont allés au-devant du groupe à Limours, pour faire le dernier tronçon jusqu'à Dourdan en leur compagnie.



A l'arrivée après la traditionnelle photo devant le château, tous sont allés boire le pot de l'amitié offert par le club au local ; et à cette occasion les cyclos allemands ont offert au club un maillot de leur club, et le maillot créé spécialement pour cette randonnée anniversaire.

Le soir, le groupe a été invité à dîner chez le président de l'association de jumelage, Patrick Cousinou et son épouse

Le mardi 4 juillet, le groupe a été reçu officiellement à la Mairie de Dourdan, pour l'occasion, ils avaient revêtu leur costume traditionnel. La réception fut l'occasion de rappeler l'historique du jumelage, et de renouveler les messages d'amitié entre les deux villes.



Gilles

## Sortie Club dans les Châteaux de la Loire

Cette année la sortie Club, préparée par Marie-Claire, Jean-Paul et Alain, s'est déroulée sur un week-end de 3 jours (13 au 15 mai) et a compté 13 participants. Basés à Bracieux, ceux-ci ont sillonné les routes et chemins cyclables dans le domaine de Chambord, les châteaux de Villesavin et Cheverny et en terminant par Blois.



**Notre équipe de joyeux cyclistes devant le château de Chambord avant un pique-nique solide et liquide bien garni**

L'après-midi, nous visitons le château privé de Villesavin à proximité du château de Chambord d'où son surnom de cabane de chantier de Chambord. C'est là que vivait Jean LE BRETON architecte de François 1er. Ce château dispose aussi d'un musée du mariage avec une collection d'objets unique au monde.

Notre séjour continue avec la visite du château de Cheverny et du musée de Tintin et une balade guidée dans la belle ville de Blois.



Le troisième jour, nous faisons une « descente » dans la cave d'un excellent viticulteur à Mont près Chambord... suivie d'une promenade en bateau sur la Loire à bord d'un chaland traditionnel à fond plat



Raphaëlle

## Patrick Paulhac dit : Le « Sacocharde »

Mais que diable met-il dans ses sacoches ?

Oui, je suis ce qu'on appelle un « saccocharde » dans le jargon des cyclistes, je ne peux pas partir, sans mes deux fidèles « roubiniolos(1) » bien attachées au vélo.

Oui, bon d'accord, pour les longs voyages, mais pour les petites sorties ?

Ben, c'est pareil, ou presque.

Voulez-vous connaître, comme on me le demanda, au cours d'une sortie cyclo, le secret de maître Cornille ?

Alors, allons-y

- un nécessaire de réparation digne des « castors juniors » (machins, bidules, et outils divers : une pince à épiler pour retirer les épines du pneu, voire de la chair, deux chambres à air linéaire ( plus facile à installer),

- des vêtements supplémentaires, parce qu'on ne sait jamais la température ressentie

- deux petites pompes !

- un constat à l'amiable !

- Une gourde remplie de Blancard (apéritif anisé sans alcool) et d'eau

- un siège pliant (pour le repos bien mérité)

- Une liseuse garnie, avec mon livre préféré « le monde comme volonté et comme représentation »

- 1 ou deux dessus de selle bien moelleux.

- un repas si besoin comme le repas complet Sodebo acheté sur l'autoroute avec des carottes râpées.

- ben un sac poubelle et pour la sacoche de guidon : smartphone, batterie supplémentaire, peigne, chausse-pied, cuillère, mouchoirs jetables, gants jetables, lingettes imprégnées, papiers, stylos, cartes, lunettes de vue, crème pour le soleil, crème pour les moustiques, sucre, médicaments, mini mètre ruban et j'en oublie (comme une paire de jumelles que quand je la prends, je ne l'utilise jamais).

En raison du poids et de la place j'ai dû abandonner, la boussole et le miroir.

Alors ?

Faisons du vélo ensemble, vous serez bien accompagné !

**Patrick**

(1) le fameux surnom roubiniolos est en fait une allusion aux « robiniolos », des boules de liège qui servaient au « jeu des cocanges », très en vogue entre 1873 et 1875 - si l'on en croit les travaux de la spécialiste du langage Agnès Pierron.

(Pour la version argot, tout le monde a traduit)

## Groupe Facebook

Information : Patrick a créé un groupe facebook "Tous à vélo Dourdan" qui a pour objet de : Promouvoir la pratique du vélo au quotidien, d'Informer et proposer des balades à vélo à la demande. Tout le monde peut trouver ce groupe et peut y écrire (dès que l'on respecte sa vocation- ne concerne que les balades à vélo).

adresse : Tous à Vélo / Dourdan | Facebook

**Patrick**